



LLERENA-ZAFRA

Premiado un trabajo de educación sanitaria

■ En el VI Congreso de la A.E.D.EX, Asociación Extremeña de Educadores en Diabetes, celebrado en Don Benito se premió el trabajo "Cinco años de evolución de DM-2" presentado por Francisco Javier Fernández Nisa, enfermero en el Centro de Salud de los Santos de Maimona. El trabajo presentado este año es un estudio descriptivo de la evolución de un grupo de diabéticos a lo largo de cinco años, con la finalidad de justificar la necesidad de la educación en estos enfermos. Desde estas páginas felicitamos a nuestro compañero y le animamos para que siga con esa ardua labor en la Educación del colectivo diabético.

PLASENCIA

Mejoras en la unidad de archivo y documentación

■ Se están realizando una serie de tareas, con el objetivo final de mejorar en todo el proceso de utilización de la H^o Clínica:

Se ha centralizado en el mismo espacio los distintos archivos existentes, para lo cual se han realizado obras de ampliación de la Unidad, equipándola con todos los recursos materiales necesarios.

Se ha hecho una distribución racional del espacio, dividiendo el Archivo en H^o Clínicas Activas, Pasivas y un Histórico.

Se ha realizado el unificado de placas con la H^o Clínica, mediante el ensobrado de la misma en un sobre contenedor.



El Consejero de Sanidad y el Presidente de la Diputación visitan los terrenos del futuro Hospital de Cáceres.

El Hospital que cubre las necesidades del siglo XXI

El proyecto para el nuevo Hospital de Cáceres está basado en un modelo flexible y adaptable al desarrollo social y científico

TEXTO: SALUD EXTREMADURA

A la hora de elaborar el Plan Funcional del nuevo hospital de Cáceres hay que resaltar que es la primera vez que en el proyecto de un centro sanitario se implica activamente a diversos colectivos con los que se han mantenido reuniones, primero informativas para posteriormente realizar un estudio de sugerencias con cada una de ellas.

Esta forma de actuar implica mayor complicación, porque es difícil aunar muchos intereses dispares, pero también es más comprometida porque se demuestra quiere construirse un hospital para

todos; para la ciudad, para el área sanitaria, para la provincia, para los profesionales, en definitiva, para todos. Sin entrar en controversias, si hay que analizar que en el siglo XXI hablar de hospitales teniendo en cuenta el número de camas no tiene demasiado sentido, ya que de lo que se trata es de construir un centro de atención a pacientes, de los que unos precisan camas y otros no. Hay que hablar por tanto de cirugía mínimamente invasiva, cirugía mayor ambulatoria, procesos menos agresivos con estancias más cortas y mayor movimiento en la utilización de las camas. Asimismo hay que hablar de hospital de día, de cuidados paliativos, uni-

dades del dolor. Por tanto, de menos estancia y alta resolución que permita ser más resolutivo con el paciente.

En la construcción de este nuevo hospital se hace referencia a la población del año 2010, porque se mira al futuro, planteando un hospital moderno, científico, con alta tecnología, con una construcción acorde con las nuevas tendencias. De ahí que se renuncie a la precipitación y se tengan en cuenta numerosos estudios que analizan pormenorizadamente los distintos criterios que aporten los datos suficientes para confeccionar el hospital de referencia que la población de Cáceres necesita.

NAVALMORAL

Nuevas instalaciones de la Gerencia

■ Desde primeros de marzo, la Gerencia del Área de Salud de Navalморal de la Mata se ha trasladado a unas nuevas instalaciones para ubicar las direcciones y servicios administrativos del Área de Salud, para ofrecer más calidad en el servicio y mejorar la atención a los profesionales y ciudadanos del Área. En una superficie de más de 700 metros cuadrados, divididos en dos plantas, se encuentran la Dirección Gerencia del Área, Dirección de Gestión, Dirección de Salud, Dirección Asistencial de Atención Primaria, Sección de Suministros y Sección de Contabilidad.

Estas nuevas instalaciones tratan de subsanar el problema de espacio para el desarrollo del trabajo de la Gerencia.

En el Hospital Campo Arañuelo continúan ubicados las Secciones del Personal y Nóminas, Cargos a terceros-Facturación, Oficina Técnica de Mantenimiento y el Almacén General.

PLAN DE SALUD DE EXTREMADURA

Creación de un Banco Regional de Sangre que permita un tratamiento integral de los derivados

DON BENITO - VVA

Todas las Zonas del Área con unidades de fisioterapia

■ Una de las Ciencias de la Salud que cuenta en la actualidad con mayor demanda de asistencia en la Atención Primaria, es la Fisioterapia.

El SES, conocedor de la importante demanda por un lado y de los buenos resultados de los tratamientos por otro, decidió potenciar estas unidades. Concretamente, en nuestro Área Sanitaria donde contábamos con un total de siete, en el mes de marzo hemos pasado a doce, con lo cual llegaremos a todos los Centros de Salud sin necesidad de compartir recursos entre Centros.

A día de hoy, se han doblado los fisioterapeutas de Don Benito y Vva. de la Serena, que cuentan con servicio durante las jornadas de mañana y tarde. En Cabeza del Buey, Castuera, Campanario, Zalamea, Herrera del Duque y Santa Amalia, contamos con un fisioterapeuta por cada Centro.

Investigando el ayer

Antonio D. Penco Martín: veterinario, investigador y escritor

TEXTO: ÁREA DE SALUD LLERENA-ZAFRA

■ Antonio Daniel Penco Martín, perteneciente a la dirección de Salud del Área de Llerena-Zafra, ha escrito y publicado varios libros:

"Aproximación a la dehesa extremeña", "El cerdo ibérico y su entorno", "Los animales en la historia" y "Aperos y construcciones agropecuarias en la baja Extremadura".

Este veterinario es un insustituible investigador como demuestran los libros publicados y en la actualidad tiene abiertos dos proyectos de investigación, uno de ellos

en el que se basa la tesis doctoral que está realizando bajo la dirección del Dr. Diego Peral Pacheco, y que versa sobre la medicina popular veterinaria de la comarca de Zafra. Con este trabajo intenta descubrir cuales son los remedios empleados por los vecinos para tratar las enfermedades que aquejan a los animales domésticos.

Además de este trabajo está investigando en los archivos de los Ayuntamientos de la provincia de Badajoz para tratar de descubrir los aspectos sanitarios del ordenamiento municipal en el siglo XVI.

Tesis Doctoral

La tesis de Félix Suárez versa sobre trastornos de la conducta alimentaria

TEXTO: ÁREA DE SALUD DE BADAJOZ

■ La tesis doctoral ha sido presentada por el médico de familia Félix Suárez del Centro de Salud de San Roque de Badajoz

El médico de familia Félix Suárez presentó en la Facultad de Medicina la Tesis doctoral que analiza los hábitos alimentarios de jóvenes de la provincia de Badajoz. Esta tesis ha sido dirigida por el Profesor Vaz Leal del Departamento de Farmacología y Psiquiatría de la Facultad de Medicina de la Universidad de Extremadura.

El trabajo consistió en reali-

zar encuestas de hábitos alimentarios a una población de jóvenes que estudian en institutos de las poblaciones de Alconchel, Olivenza y Fregenal de la Sierra. De este modo se pone de manifiesto el riesgo de desarrollar trastornos de conducta alimentaria. El riesgo y las características se comparan con jóvenes diagnosticados del trastorno.

Los resultados más significativos es que el 45% de las encuestadas cree que su índice de masa corporal debe estar por debajo de 20, y hasta un 1,2% entre 16 y 17.

